



Landesrat Schwärzler und Univ.-Prof. Grabherr diskutieren über die Qualität einer Wiese.



Natur- und Kulturwerte am Rotenberg in Lingenau.

ZWEI BEISPIELE BEWEISEN:

Naturschutz ist ein wichtiger Beitrag zur Lebensqualität

Naturschutz ist ein wichtiger Beitrag zu einer hohen Lebensqualität in unserem Land. Naturschutz bedeutet Schutz und Erhaltung der Natur-Juwelle, der besonderen Lebensräume für Tiere und Pflanzen, aber auch attraktive Naherholungsgebiete, Grünoasen im Siedlungsgebiet und die Möglichkeit, Natur hautnah zu erleben.

CHRISTIANE MACHOLD UND MAX ALBRECHT

Naturschutz in der Gemeinde

Durch die Naturschutzberatungen erhalten die Gemeinden professionelle Unterstützung in allen Fragen des Naturschutzes. Egal, ob es um die naturnahe Pflege öffentlicher Freiräume, um die Errichtung eines Naturlehrpfades oder die Erhaltung eines Moores geht. Die Beratungen werden durch ein begleitendes Bildungsangebot ergänzt. Derzeit arbeiten in den Gemeinden 14 Naturschutzteams mit ihren Beraterinnen und Beratern an speziellen Naturschutzthemen.

Wiesenmeisterschaft

Vorarlberg ist auf kleinem Raum durch eine enorme Landschaftsvielfalt ausgezeichnet – ein Resultat der jahrhundertalten Nutzung dieses Naturraumes. Für uns ist diese Vielfalt selbstverständlich. Dass die Erhaltung der Kulturlandschaft mit einem enormen Aufwand verbunden ist, vergessen wir oft. Die Wiesenmeisterschaft möchte die Leistung der Bauern zur Pflege der Kulturlandschaft bewusst machen. Zugleich soll die Wiesenmeisterschaft zeigen, dass nur eine standortangepasste Nutzung die

Lebensräume der Pflanzen- und Tierwelt bewahren kann. Mittlerweile werden Wiesenmeisterschaften auch in anderen österreichischen Bundesländern, in der Schweiz und in Deutschland veranstaltet – 2009 natürlich auch wieder im Ländle.

So erreichen Sie uns:

Abteilung Umweltschutz
Naturschutz in der Gemeinde –
Christiane Machold
T +43(0)5574/511-24517
E christiane.machold@vorarlberg.at

Wiesenmeisterschaft –
Max Albrecht
T +43(0)5574/511-24511
E max.albrecht@vorarlberg.at



„Die Wiesenmeisterschaft vermittelt so etwas wie Kunst auf dem Bauernhof.“

Franz Willi, Schoppernau